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第 ８ 回 第 ２ 農 地 部 会 議 事 録 

 

日      時  平成２７年８月２０日（木）午後２時００分 

 

場      所  美杉総合文化センター 会議室１・２ 

 

出 席 部 会 委 員  25伊藤
い と う

 武則
たけのり

・26稲葉
い な ば

 和久
かずひさ

・27大井
お お い

 一司
か ず し

・28鈴木
す ず き

 照
てる

正
まさ

 

29田口
た ぐ ち

 慶則
よしのり

・30諸戸
も ろ と

 善
よし

昭
あき

・31上川
うえかわ

 洋文
ひろふみ

・32田中
た な か

 竹
たけ

次
つぐ

 

33守山
もりやま

 孝之
たかゆき

・35池田
い け だ

 昌司
ま さ し

・36井谷
い た に

  㓛
いさお

・37岸野
き し の

 隆夫
た か お

 

38中川
なかがわ

 和雄
か ず お

・40結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

・42片
かた

岡
おか

 眞
まさ

郁
いく

 

                                    以上１５名 

 

欠 席 部 会 委 員  39藤田
ふ じ た

  武
たけし

・47中谷
なかたに

 秀也
ひ で や

 

 

出席部会員外委員  34 浅井  競 

 

議      長  第２農地部会長 諸戸 善昭 

 

事 務 局 職 員  奥野事務局長・鈴村事務局次長・大原主査 

 

総 合 支 所   久居：加賀担当副主幹 一志：藤巻担当副主幹 白山：前田担当副主                

          幹 美杉：前山主査 

           

議 事 録 署 名 者  28鈴木
す ず き

 照
てる

正
まさ

・40結城
ゆ う き

 晉三
しんぞう

 

 

事      項 

報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について 

報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

報告第３号 農地法第４条第１項第７規定による届出について 

報告第４号 農地法第５条第１項第６規定による届出について（所有権移転） 

報告第５号 農地法第５条第１項第６規定による届出について（使用貸借） 

報告第６号 農業生産法人の定期報告について 

報告第７号 時効取得による所有権の移転について 

 

議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許可・所有権移転） 

議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可） 

議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                          （農業委員会許可・所有権移転） 

議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                          （農業委員会許可・賃貸借権） 

議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員会許可・地上権） 

議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について 

                          （農業委員会許可・使用貸借） 

議案第７号 非農地証明願について 

議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定につ 
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      いて ＜別冊＞ 

 

 

議   事   の   大   要 

 

議  長   それでは、第９回第２農地部会を開会させていただきます。 

       本日の欠席は、中谷委員と藤田委員の２名でございます。 

       それと、議事録署者を私のほうから指名させていただきます。 

２８番 鈴木委員、４０番 結城委員、よろしくお願いします。 

 それでは、会長の専決等の報告事項に入ります。報告第１号から報告第７号

につきまして、事務局から一括して報告をお願いします。 

       事務局、よろしくお願いします。 

 

事 務 局   説明に入ります前に、本日、傍聴の方がお越しいただいております。ご報告

させていただきます。よろしくお願いしたいと思います。 

       議案書の１ページをお願いいたします。 

       報告第１号 農地法第１８条第６項の規定による通知について、でございま

す。 

       番号１、２で、件数は２件、面積は田で２，４５２㎡でございます。 

       これらにつきましては、農地の賃貸借を、貸人、借人、双方の合意により解

約したものであります。 

       議案書の２ページから５ページをお願いいたします。 

       報告第２号 農地法第３条の３第１項の規定による届出についてでございま

す。 

       番号１から９で、５ページになりますが、合計で件数は９件、面積は 

３３，７５３．１２㎡で、その内訳は田が２８，６５５．９１㎡、畑が 

３，６７４．２１㎡、その他、これは台帳地目山林で現況地目が畑ですが、 

１，４１３㎡でございます。 

       これらにつきましては、相続の届出でございます。 

       なお、現況地目が宅地になっているところは、無断転用の可能性があります

ので、届出人に対して指導しております。 

       ６ページをお願いいたします。 

       報告第３号 農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでござい

ます。 

       番号１、農業用倉庫用地、番号２、一般個人住宅用地、番号３、長屋住宅用

地、番号４、一般個人住宅用地の４件で、合計面積は畑で１，４２１㎡でござ

います。 

       ７ページをお願いいたします。 

       報告第４号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（所有権

移転）でございます。 

       番号１、建売分譲住宅用地、番号２、長屋住宅用地、番号３、一般個人住宅

用地の３件で、合計面積は、畑で１，０４７．１４㎡でございます。 

       ８ページをお願いいたします。 

       報告第５号 農地法第５条第１項第６号の規定による届出について（使用貸

借）でございます。 

       番号１、一般個人住宅用地の１件で、面積は、畑で９９㎡でございます。 

       ９ページをお願いいたします。 
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       報告第６号 農業生産法人の定期報告についてでございます。 

       番号１、（有）    、主たる耕作物は水稲、麦、大豆、耕作面積は、田

で９８ha、畑３．３ha、合計１０１．３ha。 

        番号２、（有）    、主たる耕作物は水稲、耕作面積は、田で２．５ha、

この２件で、いずれも組織形態要件、事業要件、構成員要件、業務執行役員 

要件の全てを満たしているものと判断されます。 

       １０ページをお願いいたします。 

       報告第７号 時効取得による所有権の移転についてでございます。 

       番号１、権利者     、申請地面積、田で６００㎡、取得年月日、平成５

年５月１８日でございます。 

       権利者は、当該土地を２０年以上にわたり自己の農地として維持管理してお

り、取得時効が完成しております。 

       件数はこの１件でございます。 

       報告案件につきまして、以上で説明を終わります。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局から報告がありましたとおりでございますので、よろしくお願いしま

す。 

       それでは、議案事項に入ります。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １１ページ、１２ページをお願いいたします。 

       議案第１号 農地法第３条の規定による許可申請について（農業委員会許

可・所有権移転）でございます。 

       番号１、地区久居、受人     、面積５，８８５㎡、渡人     、面

積１，４１２㎡ 申請地 戸木町北興    、台帳地目・現況地目とも田、面

積１０６㎡です。 

       これにつきましては、妹から姉への生前部分贈与になります。 

       番号２、地区川合、受人     、面積５，０７９㎡、渡人     、面

積１，３４７㎡ 申請地 一志町小山松葉小辺    、台帳地目・現況地目と

も田、面積３５３㎡外１筆 合計面積１，３４７㎡。 

       これにつきましては、受人は、労力不足のため離農する渡人から申請地を譲

り受け、営農を拡大するものです。 

       番号３、地区高岡、受人     、面積２，５４０㎡、渡人     、面

積４，０４７㎡ 申請地 一志町高野下川原    、台帳地目・現況地目とも

畑、面積１５２㎡外１０筆 合計面積３，４５７㎡。 

       これにつきましては、受人は、遠方のため耕作が不便である渡人からの要望

により申請地を譲り受けるものです。 

       番号４、地区下之川、受人     外１名、面積３，７３４㎡、渡人   

  、面積３，７３４㎡ 申請地 美杉町下之川篠ヶ広    、台帳地目 田、

現況地目 畑、面積３８８㎡外３筆 合計面積１，００１㎡。 

       これにつきましては、生前部分贈与になります。 

       以上、件数はこの４件で、合計面積は５，９１１㎡、この内訳は、田が 

１，９３７㎡、畑が３，９７４㎡でございます。 

       この案件につきまして、全部効率利用要件、農作業常時従事要件、下限面積
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要件、地域との調和要件など、農地法第３条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

大井委員   ２７番、大井です。８月１１日に地区委員と事務局で現地確認に行ってまい

りました。場所は、    に    があるんですが、その裏の一番西側の

ところにちょうど当たるところで、現在も田としてきれいに利用されておりま

して、特に問題ないと思います。詳細は事務局説明のとおりですので、よろし

くお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。この案件につきましては、８月１１日午後、委員２名と

事務局２名で現地を確認いたしました。場所につきましては、    線の 

   へ入ったところの真ん中というところでございます。細部につきまして

は事務局説明どおりですので、よろしくお願いしたいと思います。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。３番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。この案件につきましても、１１日の午後１時から、地元

委員と事務局で確認をいたしました。場所につきましては、    の一番北

側に    の    があります、それの北側でございます。細部につきま

しては事務局説明どおりですので、よろしくお願いしたいと思います。以上で

す。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

結城委員   ４０番、結城です。４番について説明をいたします。譲受人は高齢になりま

して、農作業が非常に困難ということで、お孫さんに農業を引き継ぐというこ

とで生前贈与になると思います。農地は農地で管理していくということで指導

をしてきました。よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございました。地元委員の説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第１号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 
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議  長   異議なしと認めます。よって、議案第１号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １３ページをお願いいたします。 

       議案第２号 農地法第４条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可）でございます。 

       番号１、地区久居、申請者     、申請地 戸木町沓硲    、台帳地

目・現況地目とも畑、面積４４㎡です。 

       これにつきましては、申請地を長女が新築する居宅への進入用道路とするも

のです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区栗葉、申請者     、申請地 稲葉町中山    、台帳地

目・現況地目とも畑、面積４２６㎡。 

       これにつきましては、申請地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は２８２．４㎡、転用面積の６６．２９％に当たります。農

地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区榊原、申請者     、申請地 榊原町砂田    、台帳地

目 畑、現況地目 公園、面積１，０６９㎡。 

       これにつきましては、平成１０年ごろから実施されました県営圃場整備事業

におきまして、申請地を農村公園として整備したものですが、完成後、地目変

更されずに現在に至っておりますことから、本申請により地目変更し、その後

市に寄付採納する予定となっております。農地区分は、第２種農地と判断され

ます。 

       番号４、地区高岡、申請者     、申請地 一志町高野下    、台帳

地目 畑・現況地目 宅地、面積４３６㎡。 

       これにつきましては、昭和３５年ごろ申請地に倉庫を建築し、また昭和５０

年ごろには自宅への進入路及び庭を造成しており、始末書の提出がありますこ

とから追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号５、地区 石名原、申請者     、申請地 美杉町石名原桐ヶ久保

    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積３１１㎡外２筆 合計面積６

２４㎡。 

       これにつきましては、昭和５３年ごろに申請地に住宅を増築され、その後､物

置、車庫を建築されており、始末書の提出がありますことから追認しようとす

るものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上件数は５件、合計面積は、全て畑で２，５９９㎡でございます。 

       いずれの案件も農地法第４条第２項各号には該当しないため、許可要件の全

てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意見

をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

大井委員   ２７番、大井です。これも同じく８月１１日に現地確認に行ってまいりまし
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た。場所は、    の西のほう、    の一番北側と、    から 

    からの並びの旧道との間に挟まれたところでして、    、は旧道

から入るんですけれども、裏に、事務局説明のように、新築されるということ

で、ご自身の耕作地の一部を裏から入れるように進入路を設けるということで、

特に問題はないと思いますのでよろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

鈴木委員   ２８番、鈴木です。番号１番と同じ日に現地確認に行ってまいりました。場

所は    で、    の集落、東へ大体１ｋｍから１．５ｋｍぐらいで、

    沿いで、県道の    から大体６００ｍぐらい南へ行ったところで

ございます。詳細については事務局の説明どおりですんで、よろしくご審議を

お願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。３番、お願いします。 

 

伊藤委員   ２５番、伊藤です。１１日に、午後から守山会長を初め事務局から来ていた

だき現地確認いたしました。場所としましては、    から白山方面へ上る

こと１ｋｍぐらい行ったところに    の入り口がありまして、それを進む

こと左へ入った    というところが現地でございます。事務局の説明のと

おり何ら問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。この案件につきましても、１１日午後、地元委員と事務

局で確認をいたしました。場所につきましては、    の一番東側といいま

すか、    からの    の突き当たったところでございまして、細部に

つきましては事務局説明どおりですので、何ら問題ないと思いますので、よろ

しくお願いしたいと思います。 

議  長   ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

岸野委員   ３７番、岸野です。先日８月１２日に、地元委員と事務局で現地確認を行い

ました。申請の箇所でございますが、    から東方へ８００ｍぐらい行っ

てもらった場所であります。詳細は、報告のとおりでございますので、よろし

くお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第２号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第２号については許可することと決定し
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たいと思います。 

       続きまして、議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・所有権移転）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １４ページをお願いいたします。 

       議案第３号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・所有権移転）でございます。 

       番号１、地区大井、受人（株）    代表取締役    、渡人     、

申請地 一志町井生大門    、台帳地目・現況地目とも畑、面積８９８㎡

です。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、太陽光発電施設

用地とするものです。 

       パネル設置面積は、３５２．０８㎡、転用面積の４０％に当たります。農地

区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区川合、受人     、渡人     、申請地 一志町片野中野

    、台帳地目・現況地目とも畑、面積３４０㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、一般個人住宅用

地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区川合、受人     、渡人     、申請地 一志町片野中野

    、台帳地目・現況地目とも田、面積２２８㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、資材置場用地と

するものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号４、地区高岡、受人     、渡人     、申請地 一志町高野下川

原    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積２２４㎡外１筆 合計面

積５９０㎡。 

       これにつきましては、受人は、渡人から申請地を譲り受け、農作業施設用地

とするものですが、平成１５年ごろから既に農作業小屋などが設置されており、

渡人から始末書の提出がありますことから追認しようとするものです。農地区

分は、第２種農地と判断されます。 

       以上件数は４件、合計面積は２，０５６㎡、この内訳は、田が２２８㎡、畑

が１，８２８㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、地元委員のご意見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

上川委員   １１日に地元委員と事務局と現地確認に行かせていただきました。太陽光発

電をするということで、何も問題のあるところとは違いますので、よろしくご

審議のほどをお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。この案件につきましても１１日、地元委員と事務局で現

地を確認いたしました。場所につきましては、    というところの一番西
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側に当たるところでございまして、細部につきましては、事務局の説明どおり

ですので、よろしくお願いしたいと思います。 

       ３番につきましても、その隣です。これにつきましても一緒のような内容で

ございます。よろしくお願いしたいと思います。 

 

議  長   ４番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。この案件につきましても確認をしてまいりました。これ

につきましては、３条で    さんの件がありましたが、この場所と一緒の

ようなところでございます。細部につきましては事務局説明どおりですので、

ひとつよろしくお願いしたいと思います。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。どうですか、よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第３号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第３号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・賃貸借権）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １５ページをお願いいたします。 

       議案第４号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・賃貸借権）でございます。 

       番号１、地区栗葉、借人     、貸人     、申請地 庄田町八王子田

    、台帳地目 畑、現況地目 雑種地、面積１８６㎡です。 

       これにつきましては、借人は、貸人と１年更新の賃貸借契約を締結し、申請

地を資材置場及び駐車場用地とするものですが、本年６月ごろから既にこの目

的で使用されており、貸人から始末書の提出がありますことから、追認しよう

とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号２、地区栗葉、借人（株）    代表取締役    、貸人     

外１名、申請地 稲葉町下鴻野    、台帳地目・現況地目とも畑、面積３９

８㎡外１筆 合計面積４８０㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約を締結し、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、２５９．１７㎡、転用面積の５４％に当たります。農地

区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３、地区大井、借人     （株）代表取締役    、貸人    、

申請地 一志町大仰六反    、台帳地目・現況地目とも畑、面積６４９㎡。 

       これにつきましては、借人は、貸人と２０年間の賃貸借契約を締結し、申請

地を太陽光発電施設用地とするものです。 
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       パネル設置面積は、３７１．６４㎡、転用面積の５７．２６％に当たります。

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上件数は３件で、合計面積は畑で１，３１５㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、現地に立ち会っていただきました地元委員の

ご意見をお伺いします。 

       １番、２番、お願いします。 

 

鈴木委員   ２８番、鈴木です。１番、２番と説明をさせていただきます。１１日に地元

委員と事務局で現地確認に行ってまいりました。 

       １番は、国道    号で    がありまして、    の約１ｋｍから

９００ｍぐらい西側のところで、国道    号線に面しております。その筋

向が    という    でして、この    さんは    という建築

業をやってみえまして、それで従業員さんの駐車場にしたいということです。 

       ２番は、    がありまして、    から北へ２ｋｍぐらい、    の

東側大体５００ｍぐらいのところで、周辺には住宅と畑が混住しておるところ

でございます。問題はないかと思われます。詳細については事務局の説明どお

りですので、よろしくご審議お願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。３番、お願いします。 

 

上川委員   ３１番、上川です。これも同じく１１日に現地確認させていただきまして、

場所は、    に    というのがあるんですが、それを越えたところで

す。何ら問題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。いかがでしょうか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、意見もないのでお諮りします。ただいま審議をいただきました議

案第４号について、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第４号については許可することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請につい

て（農業委員会許可・地上権）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １６ページをお願いいたします。 

       議案第５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・地上権）でございます。 
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       番号１、地区大三、借人（株）    代表取締役    、貸人     、

申請地 白山町三ヶ野田広    、台帳地目・現況地目とも田、面積６００㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に２１年間の地上権を設定し、申請地

を太陽光発電施設用地とするものです。 

       パネル設置面積は、３７１．０４㎡、転用面積の６１．８４％に当たります。

農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       件数はこの１件で、農地法第５条第２項各号には該当しないため、許可要件

の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局の説明がありましたが、現地に立ち会っていただきました地元委員の

ご意見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

井谷委員   ３６番、井谷です。場所は、国道    号を    方面から    方

面へ上っていただいて、ちょうど    という在所になりますが、    へ

上がっていく道があります。    への入り口と兼ねていますが、それを入

らずに真っすぐ１００ｍぐらい国道を走ってもらうとちょうど橋があるんです

が、橋の西側で道を    へ向いていただいて右側です。ちょっと下のほう

になりますが。出入りが悪いので作付けを最近はしていないというところで、

このような形で利用するということです。太陽光発電、何ら問題はありません。

詳しい内容は事務局の報告どおりです。よろしくお願いします。以上です。 

 

議  長   ありがとうございました。地元委員より説明がございましたが、皆さん方の

ご意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第５号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第５号については許可することと決定し

たいと思います。 

       引き続きまして、議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に

ついて（農業委員会許可・使用貸借）を議題とします。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   １７ページをお願いいたします。 

       議案第６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請について（農業委員

会許可・使用貸借）でございます。 

       番号１、地区久居、借人     、貸人     、申請地 戸木町城山 

   、台帳地目・現況地目とも畑、面積２５３㎡です。 

       これにつきましては、借人は、申請地に４０年間の使用貸借権を設定し、農

家分家の一般個人住宅用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断さ

れます。 
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       番号２、地区久居、借人     外１名、貸人     、申請地 木造町御

園    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積３４０㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に永年の使用貸借権を設定し、農家分

家の一般個人住宅用地とするものですが、昭和４６年４月ごろから農業用倉庫

用地及び駐車場として利用しており、貸人から始末書の提出がありますことか

ら追認しようとするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号３につきましては、取り下げのため抹消をお願いします。 

       番号４、地区久居、借人     外１名、貸人    、申請地 久居小野

辺町君ヶ池    、台帳地目・現況地目とも田、面積１１２㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に永年の使用貸借権を設定し、農家分

家の一般個人住宅用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されま

す。 

       番号５、地区大井、借人     外１名、貸人     、申請地 一志町大

仰銭神    、台帳地目・現況地目とも田、面積４９１㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に永年の使用貸借権を設定し、一般個

人住宅用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       番号６、地区川合、借人     、貸人     、申請地 一志町八太西新

田    、台帳地目・現況地目とも田、面積４９９㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に１０年間の使用貸借権を設定し、ペ

ットトリミングの店舗用地とするものです。農地区分は、第２種農地と判断さ

れます。 

       番号７、地区家城、借人     、貸人     、申請地 白山町南家城西

出    、台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積３００㎡。 

       これにつきましては、借人は、申請地に永年の使用貸借権を設定し、一般個

人住宅用地とするものですが、申請地は６０年以上前から住宅敷地として利用

されており、貸人から始末書の提出がありますことから追認しようとするもの

です。農地区分は、第２種農地と判断されます。 

       以上、抹消が１件ありましたので、件数は６件、合計面積は１，９９５㎡、

この内訳は、田が１，１０２㎡、畑が８９３㎡でございます。 

       いずれの案件につきましても農地法第５条第２項各号には該当しないため、

許可要件の全てを満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １番、お願いします。 

 

大井委員   ２７番、大井です。これも同じく８月１１日に現地確認に行ってきました。

場所は、    の    という地区に    、    があるんですけ

れども、そのちょうど北側に    という大きな農業用のため池があります。

その東側に    線という県道走っていますけれども、それに挟まれたとこ

ろがこの字    というところで、そのちょうど南側に面するところです。

今回、分家住宅を建てるということで、隣地の方の承諾書もとられており、問

題ないと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。２番、お願いします。 
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田口委員   ２９番、田口です。詳細は事務局の説明どおりでございます。場所は 

    です。今はもう壊してあります。それから東へ１００ｍ行ったちょう

ど集落の真ん中ぐらいです。何も問題ないと思いますので、よろしくお願いし

ます。 

 

議  長   ありがとうございます。４番、お願いします。 

 

伊藤委員   ２５番、伊藤です。１１日、地元委員と事務局で現地確認に行ってまいりま

した。場所は、国道    号線    方面へ向かうところ    より入

りまして中ぐらい下りまして、    あたりその手前左５０ｍほど入ったと

ころです。近くには    がございます。事務局の説明どおり何ら問題はな

いと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議  長   ありがとうございます。５番、お願いします。 

 

上川委員   ３１番、上川です。同じく１１日に現地確認しまして、付近も住宅化されて

おります。排水等も何ら問題ありませんので、よろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございます。６番、お願いします。 

 

田中委員   ３２番、田中です。１１日に地元委員と事務局で現地確認をいたしました。

場所につきましては、    の    という橋がありますが、それの西側

でございます。細部につきましては事務局説明どおりですので、よろしくお願

いしたいと思います。以上です。 

 

議  長   ありがとうございます。７番、お願いします。 

 

浅井委員   ３４番、浅井です。７番について説明をいたします。１１日午後１時半から

地元委員と事務局で現地の確認を行いました。場所は、    に    と

いう    から西へ１００ｍぐらい行ったところが現地でございます。無断

転用で家が建てられていましたが、始末書が添付されております。それ以外に

は何ら問題がないと思いますので、よろしくご審議のほどお願いします。以上

です。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。いかがですか。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第６号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第６号については許可することと決定し

たいと思います。 
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       続きまして、議案第７号 非農地証明願を議題とします。事務局、説明願い

ます。 

 

事 務 局   １８ページをお願いします。 

       議案第７号 非農地証明願についてでございます。 

       番号１、地区 八知、願出者     、申請地 美杉町八知渕ヶ上    、

台帳地目 田、現況地目 山林、面積１４８㎡外１筆 合計面積２１４㎡です。 

       これにつきましては、昭和４０年ごろに植林され、添付されております国土

地理院が撮影した航空写真により、昭和５０年３月２日には既に山林化されて

いることが確認できます。 

       このことから、申請地は農地以外の用に供され、２０年以上が経過している

土地であり、これは、津市農業委員会非農地証明事務取扱要領第３条第１項第

２号の規定に該当することから、農地では無い旨の証明をしても差し支えない

ものと考えます。 

       番号２、地区 八知、願出者     、申請地 美杉町八知渕ヶ上    、

台帳地目 畑、現況地目 山林、面積７４７㎡。 

       これにつきましても先ほどと同様、昭和４０年ごろに植林され、添付されて

おります国土地理院が撮影した航空写真により、昭和５０年３月２日には既に

山林化されていることが確認できます。 

       このことから、申請地は農地以外の用に供され、２０年以上が経過している

土地であり、これは、津市農業委員会非農地証明事務取扱要領第３条第１項第

２号の規定に該当することから、農地では無い旨の証明をしても差し支えない

ものと考えます。 

       番号３、地区 下之川、願出者     、申請地 美杉町下之川神山  、

台帳地目 畑、現況地目 宅地、面積１６５㎡。 

       これにつきましては、添付されております国土地理院が撮影した航空写真に

より、昭和５０年３月２日には既に住宅が建築されていることが確認できます。 

       このことから、申請地は農地以外の用に供され、２０年以上が経過している

土地であり、これは、津市農業委員会 非農地証明事務取扱要領第３条第１項

第２号の規定に該当することから、農地では無い旨の証明をしても差し支えな

いものと考えます。 

       以上、件数は３件で、合計面積は１，１２６㎡、この内訳は、田が１４８㎡、

畑が９７８㎡でございます。 

       以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。 

 

議  長   ありがとうございました。 

       事務局より説明がありましたが、立ち会っていただきました地元委員のご意

見をお伺いします。 

       １、２とお願いします。 

 

岸野委員   ３７番の岸野です。これも８月１２日に地元委員と事務局で現地確認を行っ

てまいりました。申請地の場所でございますが、    から    方面へ

１，０００ｍぐらい行ってもらいますと    あるいは    というもの

がありますが、その川向かいに当たります。周囲も山林ばかりでありまして、

問題はありませんのでよろしくお願いします。 

 

議  長   ３番、お願いします。 
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結城委員   これも、先ほど岸野委員からご報告がありましたように同じ日に確認をして

きました。昭和４０年ごろに本件土地を敷地として住宅が建築されておりまし

た。以後は、本件土地は宅地として継続されていて使用されています。願出者

が相続により本件土地を取得した昭和４８年２月２日以降、少なくとも４２年

以上にわたり宅地として使用しているということでございます。全ての書類は

添付されておりますので、よろしくお願いしたいと思います。 

 

議  長   ありがとうございます。地元委員より説明がございましたが、皆さん方のご

意見をお伺いしたいと思います。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第７号につい

て、これにご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第７号については証明することと決定し

たいと思います。 

       続きまして、別冊としてお配りいたしました議案第８号 農業経営基盤強化

促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画の決定についてを議題としま

す。事務局、説明願います。 

 

事 務 局   議案第８号 農業経営基盤強化促進法第１８条の規定による農用地利用集積

計画の決定について、でございます。 

       別冊の津市農用地利用集積計画をお願いします。 

       表紙の次で、農用地利用集積計画地区別集計表をご覧ください。 

       各地区別に、下の合計欄でご説明いたします。 

       久居地区につきましては、田の賃貸借、使用貸借で３５，５７９㎡、畑の賃

貸借で３，７１０㎡、契約件数は１７件でございます。 

       一志地区につきましては、田の賃貸借、所有権移転で１２，２０８㎡、畑の

賃貸借で１，０１１㎡、契約件数は８件でございます。 

       白山地区につきましては、集積はございませんでした。 

       美杉地区につきましては、田の使用貸借で２，５１８㎡、契約件数は２件で

ございます。 

       以上、合計で田の集積が、賃貸借、使用貸借、所有権移転を合わせて   

 ５０，３０５㎡、畑の集積が、賃貸借で４，７２０㎡、合計契約件数は２７

件、合計面積は５５，０２５㎡となっております。 

       次に認定農業者への集積状況でございます。 

       地区別の認定農業者への集積は、久居地区８件、一志地区２件、合計で１０

件、合計面積３１，０１９㎡でございます。 

       今回提出させていただきました利用集積計画につきましては、農業経営基盤

強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしていると考えます。 

       以上で説明を終わります。 

       ご審議のほどよろしくお願いいたします。 
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議  長   ありがとうございました。 

       事務局の説明が終わりましたが、皆さん方のご意見をお伺いしたいと思いま

す。よろしいですか。 

 

部会委員   ＜一同 意見なし＞ 

 

議  長   それでは、お諮りします。ただいま審議をいただきました議案第８号につい

てご異議ございませんか。 

 

部会委員   ＜一同 異議なし＞ 

 

議  長   異議なしと認めます。よって、議案第８号については適正であると認め、市

長に進達することといたします。 

       以上で、本部会に付議されました議案の審議は全て終了いたしました。あり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                午後２時４６分 

 

 

上記は、第８回第２農地部会の議事を録したものである。 
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